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FUNDAMENTO LEGAL

Con fundamento en el artículo 8, fracción XVl del Reglamento de la
Cámara de Diputados, me permito presentarte mi Informe Anual de
Gestiones referente al Segundo Año de Ejercicio de la LXV
Legislatura de la Cámara de Diputados del Honorable Congreso de
la Unión, correspondiente al 1 de agosto de 2022 al 31 de agosto de
2023. 



Mi nombre Carmen Rocío González
Alonso, diputada federal por el Distrito
8vo del Estado de Chihuahua.

Durante este Segundo Año de Ejercicio
de la LXV Legislatura, trabaje de la mano
con diversas autoridades, Gobierno del
Estado y Gobierno Municipal, grupos de
empresarios y sociedad civil para
gestionar diversos acuerdos y proyectos
en beneficio de la ciudadanía, entre
estas gestiones de las más relevantes
están los temas de salud, infraestructura
y educación; agradezco la confianza de
las familias Chihuahuenses que han
solicitado el apoyo a través de la Casa
de Enlace, la cual se encuentra a su
disposición para escuchar y buscar
solución a las preocupaciones de la
ciudadanía. 

Una de las principales tareas que desde mi labor como diputada local he realizado de
manera constante, son las visitas a las colonias que componen el distrito que
representó, buscando escuchar de viva voz las preocupaciones y necesidades de la
ciudadanía, las cuales atendí de manera oportuna a través de quienes me acompañan
en este camino del servicio público, en esto que Don Manuel llamaba “brega de
eternidad”, pues con el paso de los años, entendí más  esta frase, y seguí avanzando,
pero sé que hay mucho por resolver, mi empeño está en ello, y no abandonaré esta
causa.



Por otra parte, desde el ámbito legislativo sigo trabajando a través de los medios
disponibles institucionales y políticos, buscando incrementar el presupuesto
destinado para Chihuahua, con el fin de trabajar de manera coordinada con el
Gobierno local para cumplir de mejor manera con los fines que se han planteado
para dar solución a las diversas demandas que las y los ciudadanos nos
encomendaron, debo decir, que el resultado no ha sido favorable, pues como
bien conocemos el presupuesto del país esta secuestrado por un solo hombre,
quien destina el mismo a caprichos faraónicos y fines electoreros, y que la
mayoría y sus aliados en la Cámara de Diputados da trámite, como si fuera una
oficialía de partes, solo sirven para levantar la mano.

Mayor presupuesto para salud, para infraestructura urbana, carretera, seguridad,
desarrollo urbano, para el campo son prioridades de nuestro Estado a lo que
ahora se le suma la atención de la crisis humanitaria que vive nuestra frontera
con la alta migración que es desatendida por el gobierno federal, además
vamos por más apoyo a nuestra Sierra Tarahumara, uno de los mayores
atractivos de nuestro Chihuahua y que por décadas ha sido atendido por
encimita, sin una política social y de desarrollo humano como la que hoy, nuestra
Gobernadora ha diseñado y se está implementando desde hace meses.

En Cámara de Diputados soy integrante de diversas comisiones; Seguridad
Social, Transparencia y Anticorrupción y de Desarrollo Urbano y Ordenamiento
Territorial, esta última como Presidenta.



En ella estamos trabajado en conjunto con los demás grupos parlamentarios
para aprobar todas aquellas iniciativas que representan un avance y desarrollo
para garantizar el acceso al derecho a la ciudad, a la vivienda y mejorar la
infraestructura urbana, espacios de equipamiento y áreas verdes que se
traducen en beneficios para la ciudadanía.

En la Comisión de Transparencia y Anticorrupción buscamos fortalecer las
instituciones y las normas que den certeza en la rendición  de cuentas, mejore y
eficientice la calidad del trabajo de los servidores públicos, como representante
de los chihuahuenses y de los mexicanos. Estoy consciente de que al igual que
todos consideramos que el rendir cuentas a la ciudadanía fortalece las
instituciones y sobre todo generamos confianza con las y los ciudadanos, para
de la mano dar solución a diversos problemas que nos afectan a todos. Como
integrante de la Comisión de Seguridad Social, en conjunto con diputadas y
diputados del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, votamos para
aprobar diversas iniciativas que permitan que las y los ciudadanos tengan mayor
acceso a seguridad social, así como promover la urgente necesidad de regresar
el Seguro Popular, el cual es garantía de atención médica, contar con
medicamentos y atender enfermedades catastróficas que dejan a las familias en
una situación económica muy vulnerable.  



Sé que aún falta mucho por hacer, tengo la certeza que trabajando de la mano
con gobiernos, iniciativa privada y ciudadanía, haremos que nuestro Estado y
país tenga un mayor desarrollo, seguimos. 

Por años una demanda de la ciudadanía era, y aún lo siguen comentando en
muchos lugares, que los políticos llegan piden el voto y no vuelven. Sabemos que
esto es verdad, pues sigue pasando en algunos casos. . Yo he de decir, que no
es mi caso. Sé que la cercanía y el cara a cara con las personas que habitan el
distrito, crea mayor confianza en la política, genera más participación y mayor
compromiso a construir juntos mejores colonias y comunidades. 

En dichos recorridos por las colonias de mi distrito atendemos peticiones de las y
los ciudadanos que van desde un apoyo alimentario, un medicamento,
solicitudes de servicios públicos como alumbrado, pavimentación, agua, drenaje,
hasta uno de lo más sagrado e importante para cualquier familia, su patrimonio.
En varios de esos recorridos y visitas sostuve una “Reunión Informativa de
cómo tramitar los títulos de propiedad en el ejido Ranchería Villa Juárez",
en la que escuché y resolví diversas dudas de los ciudadanos sobre el proceso de
titulación con el ejido. Al respecto, desde la Casa de Enlace, se han gestionado
este tipo de asuntos con Gobierno federal, estatal y municipal para la obtención
de los títulos de propiedad. 
 



Durante este año visité varias colonias, aunque al mencionar probablemente
omita alguna, estamos pendientes de todas siempre, fuimos a Jardines de
Oriente, Nombre de Dios, Jardines de Sacramento, Cerro de la Cruz, Rosario, El
Palmar, Ampliación Crucero I y II, los Llanos, División del Norte, Mármol en sus 3
etapas, la 3 de mayo, Felipe Ángeles, Villa Juárez, CDP, recorrimos también
Barrio de Londres, Industrial, Villa Nueva, Josefa Ortiz de Domínguez de las que
me llevé diversas gestiones que han sido atendidas de manera oportuna, mucho
con el tema que nos pone de cabeza cada año sobre todo en época de calor, el
agua, pero seguimos.
 



Todos conocemos la situación de Chihuahua que por su ubicación geográfica
padece respecto al tema del vital líquido, al respecto, me reuní en distintas
ocasiones con el Director y funcionarios de la Junta Municipal de Agua y
Saneamiento, con el fin de gestionar que la situación en los hogares fuera menos
compleja a diferencia de otros años, buscamos también obras de infraestructura
para agua potable y drenaje en algunas colonias que no contaban con estos
servicios básicos, hemos avanzado mucho al respecto, más 
podríamos hacer, sin embargo, en los últimos 5 años el presupuesto federal para
este tipo de infraestructura ha sido nula, hoy se trabaja solo con  presupuesto
del Estado y se administra bien, por ello hemos mejorado la situación de miles de
hogares en estos años, sobre todo en el distrito 8 que es el de mayor rezago.
Durante muchos años por los intensos calores hemos tenido crisis de agua, este
año no fue la excepción, pero la crisis fue generada en esta ocasión por los
apagones contantes de la CFE. 

De la mano de la JMAS, trabajamos para garantizar llegue a todos, a través
incluso de llevarles el agua hasta su casa a través de pipas, pues tenemos
claridad en que es un derecho humano, que además la mayoría de las familias
paga puntualmente. Por ello, junto a las autoridades buscamos los mecanismos
adecuados para abastecer a todas las familias con agua potable y seguimos.

                 En temas de vivienda han sido muchas las peticiones que se reciben en la Casa
de Enlace. Las personas que se acercan buscan asesoría jurídica, asesoría
técnica para obtener créditos para el acceso a vivienda; obtener recursos para
el mejoramiento de su vivienda, entre otras peticiones relacionadas.   

 
    



He tomado cartas en el asunto para
agilizar estas gestiones y mejorar la
calidad de vida de las familias
chihuahuenses, pues es prioridad la
obtención de una casa propia, en estos
tiempos de la 4T, es casi imposible, por
el retiro de los subsidios y otras
dificultades que se presentan, ante ello
sigo trabajando para buscar las vías
necesarias para poder lograrlo 

Ahora bien, la crisis de salud en nuestro país es la peor en los últimos 30 años, el
gobierno federal se ha dedicado a experimentar con la salud de los mexicanos,
haciendo promesas falsas y destruyendo programas que si resolvían; y por sus
fobias desaparecieron; luego inventando nuevos programas que ellos mismos
destruyeron. Por ello, en conjunto con autoridades de salud en el estado y
municipio hemos gestionado diversas solicitudes para la ciudadanía.

También me he reunido con autoridades 
que administran el tema de vivienda para trabajar con ellos gestionando y
proponiendo diversas acciones que puedan ofrecer a los ciudadanos opciones
para hacerse de una vivienda o, en su caso, poner a su disposición los apoyos
necesarios para mejorarla, seguimos.



Colaboramos con el Comité Municipal de mi partido, realizando Ferias de
Servicios, aprovechando dicha ocasión para llevar diversos apoyos como la
donación de anteojos para las personas de escasos recursos que no tienen el
sustento económico para adquirirlos. 

En dichos eventos, se aplicaron vacunas de manera gratuita contra el tétanos y
otras, llevamos corte de cabello, asesoría legal y también aprovechamos para
convivir con los ciudadanos realizando diversas actividades y gestiones. 

¡Y seguimos!
         

Entre ellos, fue el apoyo a mujeres de escasos recursos para que se realizaran
“Mastografías”, como representante, sigo buscado los medios necesarios para
ofrecer servicios de salud gratuititos que permitan a la ciudadanía mantenerse
sana y gastar lo menos posible en este rubro; canalizando a los sistemas
estatales de salud, todos aquellos casos más sensibles y que generan en las
familias chihuahuenses presiones económicas muy fuertes.



Como comenté en párrafos anteriores, integró 3 comisiones, en la Comisión de
Seguridad Social, en este año participe en 17 reuniones de trabajo que ha
celebrado este órgano, donde desahogamos 24 asuntos 22 dictámenes y 2
opiniones sobre algunos temas.

A través de dicha Comisión, SEGUIMOS dado importantes pasos, para lograr
cobertura y acceso pleno a la seguridad social en beneficio de las y los
trabajadores y sus familias. Para seguir fortaleciendo este derecho, las y los
diputados celebramos una Reunión de trabajo con el Lic. Carlos Martínez
Velázquez, director del INFONAVIT, ya que la prestación de vivienda es parte de
la seguridad social, que todo trabajador debe tener acceso. 

TRABAJO EN COMISIONES



Dentro de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, revisamos y
analizamos áreas de oportunidad de asuntos relacionados con la transparencia,
la rendición de cuentas, la Auditoría Superior de la Federación, la Secretaría de
la Función Pública y de los Órganos Internos de Control, reformamos algunas
normas en materia de adquisiones y de la ley de responsabilidades de los
servidores públicos; es una comisión que propone el fortalecimiento a las
instituciones y sobre todo, busca que esa fortaleza se vea reflejada en mayor
confianza de la ciudadanía.

Es importante mencionar que la transparencia es el pilar fundamental que
asegura que no se produzca ninguna actividad relacionada con la corrupción y  
también proyectar una visión de buen gobierno.



Insisto en que, uno de los principales objetivos de la transparencia y rendición de
cuentas es poder generar confianza por parte del ciudadano hacia el gobierno,
ya que, al participar, escuchar, analizar y exigir a la autoridad, se genera y nutre
la comunicación, en este sentido, si el gobierno informa a la ciudadanía sobre
todas las actividades del quehacer gubernamental y como se ejercen los
recursos públicos, obtendremos mayor confianza por parte de los ciudadanos. 

Además, durante este periodo, se llevó a cabo el Proceso de designación de las
personas titulares de los Órganos Internos de Control de Órganos
Constitucionalmente Autónomos, para el periodo correspondiente del 1 de mayo
de 2023 al 30 de abril de 2027. Fue un ejercicio muy enriquecedor, encontramos
muchos servicores públicos comprometidos y que apuestan por una mejor
administración pública.



La Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, es un órgano
importante, toda vez que he señalado que las ciudades deben administrarse de
acuerdo a lo planeado en materia de desarrollo urbano y el desarrollo territorial,
pues de acuerdo como diseñes las ciudades, parte la ejecución de obra pública,
desarrollo económico y la vivienda.

Estamos comprometidos para garantizar el derecho a la ciudad, por ello hemos
buscado recursos para que los municipios tengan actualizados sus planes y
programas de desarrollo urbano y los que no los tengan, puedan iniciar con la
planeación, si planeando seguimos teniendo asentamientos irregulares y hasta
en zonas de riesgo.



Buscamos también, ante los desarrollos, ante las distintas acciones urbanísticas,
garantizar las áreas verdes y las zonas de equipamiento, buscando que estas
sean incluyentes para cualquier persona en nuestro país, también que se
garanticen ante estos desarrollos, los servicios públicos mínimos de calidad,
como pavimentación, alumbrado, acceso al agua potable y contar con
alcantarillado sanitario; por esas razones es muy importante mejorar la
regulación del suelo, y que los ejidos se sujeten a las normas de desarrollo
urbano, evitando así dejar a las familias en lugares en donde estos servicios
llegan mucho tiempo después que la vivienda, que el asentamiento, lo que
genera una gran carga para los Municipios; pues garantizar vivienda asequible y
en lugares autorizados por los ayuntamientos de los municipios, es un avance en
matetia de servicios públicos y garantizar a los mexicanos una buena calidad de
vida.



Se han gestionado diversos temas en apoyo a la población como la regulación
de vivienda que se obtuvo por medios de predios ejidales, que como ya comenté
es una carga en servicios para los municipios, pero lo es más para las familias
que pretenden regularizar su vivienda, pues los procesos son exageradamente
tardados, hasta de décadas; hemos buscado a través de autoridades en materia
de vivienda mejores y mayor acceso a esta, sin embargo el gobierno federal no
tiene una política de vivienda para todos, solo la enfoca a un sector y deja fuera
a la mayoría de los trabajadores formales, que pueden acceder a una vivienda.              

En virtud de ello, a través de esta comisión celebramos reuniones con
autoridades de la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, así como
del Registro Agrario Nacional, INFONAVIT e INFOVISSSTE, para gestionar las
demandas que muchas familias me han solicitado, para apoyar en la obtención
de recursos créditos para la vivienda, regular la situación de sus créditos en caso
de que tengan dificultades para seguir cubriendo sus cuotas de pago a dichos
créditos. 

Por otra parte, recibí peticiones sobre la situación jurídica de algunos ejidatarios,
pues en muchos casos han expresado que se les otorga el título de posesión,
pero de los mismos han surgido otras personas que también se declaran como
titulares de los mismos, por lo que han surgido incongruencias, por lo que se
acercan a una servidora para recibir asesoría y poder canalizar sus asuntos a las
autoridades competentes. 

     



A los chihuahuenses y especialmente a los que habitan en el distrito 8, les digo,
no dejaré de buscar los medios posibles para que cada vez tengan mayores
oportunidades de mejorar sus condiciones de vida, mi esfuerzo esta en ello,
principalmente en el tema educativo, que para mí es clave en el desarrollo y
crecimiento de cualquier país, soy consciente de que los partidos y muchos
políticos han fallado, pero también reconozco a muchos que estamos
entregados en este ministerio, que es, el bien común. Continuamos juntos
construyendo una patria ordenada y generosa y una vida mejor y más digna para
todos, SEGUIMOS.


